

Homélie - Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 6, 24-34)

Chers frères et sœurs en Christ, mes chers amis, l'Évangile d'aujourd'hui commence exactement là où celui de dimanche dernier avait terminé, en nous mettant en garde sur le fait de ne pas nous attacher à l'argent car cela nous détourne de Dieu.

Puis, Matthieu nous parle de ne pas nous soucier du lendemain. Il nous montre la beauté de la Création. Beauté qui est aussi très bien décrite dans le livre de la Sagesse, dans la première lecture et dans le psaume. D'ailleurs, ces textes nous rappelle qu'il est bien d'admirer toute la Création et les créatures, mais surtout qu'il ne faut pas oublier d'en remercier et de vénérer le seul Auteur de tout cela : Dieu. En d'autres termes, en admirant toute la Création, nous devons louer Dieu pour tout cela et lui rendre grâce pour nous avoir donné de bénéficier de tous ces biens.

Cette louange, saint Paul nous y invite aussi en nous rappelant que toute la Création a été créé par le Christ et que le Christ est venu pour nous apporter le Salut, par sa mort sur la Croix, en réconciliant tout et tous avec Dieu.

Tous ces textes nous invitent donc à un « lâcher prise », pour recentrer notre vie sur Dieu.

Dans notre vie quotidienne, nous sommes sans cesse pris dans nos tourments, dans nos soucis. Nous vivons avec des regrets de choses mal faites dans le passé ou de choses que nous aurions dû faire. Mais ce qui est fait ne peut plus être modifié. Néanmoins cela nous préoccupe et nous occupe une partie de notre esprit.

L'avenir aussi est une grande source de questions et de soucis, sur notre avenir, ou celui de nos parents, de nos enfants, de nos amis, de notre travail, etc ... tout cela aussi occupe notre esprit

Mais dans l'Évangile d'aujourd'hui Saint Matthieu nous cite Jésus qui invite à ne pas s'occuper de ce que nous allons manger ou boire, ou comment nous allons nous habiller.

Cela veut-il dire que nous devons vivre de manière insouciante ? Absolument pas ! Jésus ne veut pas faire de nous des irresponsables, mais il veut nous faire comprendre qu'il faut que nous mettions notre confiance en Dieu. Il nous invite à moins nous occuper de demain et à nous occuper plus du royaume de Dieu. D'ailleurs dans Matthieu chapitre 22 verset 37, Jésus rappelait à un Pharisiens que le plus grand commandement est « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de tout ton esprit ».

Pour cela, nous pouvons prier plus souvent, pour tourner plus souvent notre esprit vers Dieu.

Mais comme le disait saint Jacques dans sa lettre au chapitre 2 verset 18 « « Toi, tu as la foi ; moi, j'ai les œuvres. Montre-moi donc ta foi sans les œuvres ; moi, c'est par mes œuvres que je te montrerai la foi ». Par cette phrase, saint Jacques nous propose une autre façon de nous tourner vers Dieu, en nous mettant en action.

Nous pouvons nous mettre en action pour sauvegarder la Création, car c'est bien le sujet de notre messe d'aujourd'hui, instaurée par le pape Léon. D'ailleurs, si ce terme « sauvegarde » est maintenant utilisé, c'est clairement pour nous alerter sur le fait que la Création est en danger. Et la Création, c'est tout autant la terre que les animaux et les hommes qui vivent dessus. Donc, comme nous le propose saint Jacques, mettons notre foi en action pour agir à cette sauvegarde.

Et si tout cela vous semble trop abstrait, n'oubliez pas que de nombreux services de notre paroisse manquent de bénévoles. Vous mettre en action pour la sauvegarde de la Création, cela peut se concrétiser en devenant bénévole dans un des services de la paroisse, pour aider son prochain.

Osons placer notre confiance en Dieu, par nos prières et par nos actes.